

# La Cruz

## DIARIO CATOLICO

**REDACCION**  
 Condé de Rius, núm. 12, entresuelo.  
 TARRAGONA

**ADMINISTRACION**  
 Ed. Vilamitjana, 9, 1.ª

**Precios de suscripción:**  
 Tarragona, trimestre... Ptas. 4.00  
 España, trimestre... 4.50  
 Unión postal, un año... 36.00  
 Anuncio y comunicados a precios convencionales. — Pago anticipado.

**COLABORACION**  
 No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él. Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán o en el castellano.  
 Sin concisión no hay periodismo posible.  
 No se devuelven los originales aunque no se publiquen.  
 La correspondencia literaria al Director.  
 La económica al Administrador.

### SECCION RELIGIOSA

**SANTOS DEL DIA.**—Santos Gregorio papa y Gilberto obispo.

**SANTOS DE MAÑANA.**—Santos Valentín y Antonino ab.

**Apostolado de la Oración**  
*Aprobada y bendecida por Su Santidad*  
 INTENCION GENERAL PARA FEBRERO  
 Las madres cristianas.

**ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES**  
 ¡Oh Jesús mi Dios por medio del corazón inmaculado de María Santísima, ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial para que las madres cumplan su deber con heroísmo cristiano.

**RESOLUCION APOSTOLICA**  
 Rogar por las madres para que sean verdaderamente cristianas.

**CORTE DE MARIA**  
 Hoy se hace la visita a Nra. Señora de la Providencia, en San Francisco.

**Cantos para hoy**  
 CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia de Nazareth, siendo las horas de manifestación por la mañana de ocho a once y por la tarde de tres y cuarto a siete.

vamente por lema ó título una parte del verso 15 del salmo XXXIII: *Apártate de lo malo.—Haz el bien.—Busca la paz.* Lema de toda la obra: *Restaurar todas las cosas en Cristo.*

Hemos dicho que se trata de un gran libro, y aun prescindiendo de las expresivas alabanzas que le han tributado el Papa y los Obispos, no podrá menos de asentir á nuestra afirmación todo aquel que lo haya siquiera hojeado. Libro de alta trascendencia lo llamó el Sump Pontífice, y este juicio, sobre ser el más autorizado por su origen, es sin disputa, por su valor objetivo, el más exacto.

«El católico de acción» viene á recordar á los católicos lo que importa ante todo y sobre todo para que su acción sea lo que debe ser. Cierta que la acción católica no es todo lo extensa y constante que hay derecho á esperar; pero aun dentro de los límites en que hoy se encierra, es indudable que sería muchísimo más eficaz si llevase por parte de todos los que á ella nos consagramos el fundamento que le corresponde. Hacemos grande aprecio de la fe, de la integridad y pureza de la doctrina católica, cosa ciertamente muy buena é indispensable; por la integridad de la fe rompemos lanzas todos los días, pero no todos los días nos acordamos de que tan buena como la fe es la caridad. Se deja con frecuencia la caridad á un lado, y entonces nos movemos mucho y no adelantamos nada; lejos de adelantar retrocedemos; lejos de hacer eficaz la acción, la tornamos estéril, y no sólo estéril, sino grandemente nociva.

Caridad quiere decir amor á Dios por ser quien es, y al prójimo por amor de Dios. Es la esencia de la vida espiritual, y debe ser el alma de la acción católica. La fe sola no salva; la caridad salva, por más que la fe, por error ó ignorancia, no sea entera y cabal. Para defender bien y eficazmente los derechos de Dios, es preciso ante todo amar á Dios y proceder con la intención pura y recta que este amor supone. Sólo así puede conseguirse, en primer lugar, los auxilios de lo alto, necesarios en todo negocio, pero en éste de un modo especial; en segundo término la humildad de corazón y el rendimiento de juicio necesarios, indispensables para que la autoridad ejerza la debida influencia, y sea posible la organización completa y sólida, sin la que la victoria es una esperanza vana; y finalmente, el prestigio cerca de los adversarios, que se están riendo á veces de los soldados de la fe, cuya rectitud de miras niegan, y con quienes se comparan teniendo ellos por mejores, servidores de Cristo.

Faltando la caridad en el campo de la acción católica, ocupa su lugar el egoísmo, y échase de menos, por tanto, la mutua inteligencia, que se trueca en guerra civil encarnizada; desoyese la voz de la autoridad, hay obstrucción de juicio, y hácese posible el caso de que la defensa de los derechos de Dios sirva de lo que sirven tantas otras defensas, de pura plataforma.

Repetimos que no es doctrina nueva, pero sí doctrina bastante olvidada la de «El católico de acción», y doctrina tan verdadera y digna de atenderse, que ella por sí sola resuelve todos los problemas comprendidos en lo que llamamos acción católica. Los soldados de Cristo deben ser apóstoles; su milicia es la de la Cruz; necesi-

sitan fe viva, pero también caridad ardiente; dotes de inteligencia, pero asimismo tesoros de virtud. Doce apóstoles, porque lo eran de veras, convirtieron al mundo; tantos millares de fieles como no movemos, hablando, escribiendo y trabajando en todos sentidos, no somos parte á detener la creciente invasión de la incredulidad. ¿Qué misterio es este? El misterio que se explica con sólo tener presente que no somos por desgracia lo que debe ser un católico de acción, que nos faltan las virtudes con tal sabiduría y elocuencia inculcadas en el libro que es objeto de las presentes líneas, y que quisiéramos ver en manos de todos los católicos, ni más ni menos que el libro «De la imitación de Cristo».

### El mitin de Gerona

(Del Correo Catalán).

**La partida**  
 Desde la primera hora de la mañana se notaba en los alrededores de la estación de Francia un gentío extraordinario que ordenadamente fué llenando todos los coches del tren correo y del tren ligero que partieron para Gerona, habiendo sido preciso agregar más coches en ambos convoyes.

A la hora anunciada se formó el tren especial compuesto de 21 coches y arrastrado hasta Palautordera por dos locomotoras.

En la taquilla se despacharon hasta 1.700 pasajes para dicho tren especial, quedando gran número de personas que tuvieron que tomar billete para el expreso.

### Llegada á Gerona

Una salva de aplausos y vivas fué lo primero que se oyó al divisar las primeras casas de los arrabales de Gerona. Partían de numerosos grupos que así daban la bienvenida á los expedicionarios.

Los andenes de la estación estaban completamente atestados, haciéndose difícil la circulación. Entre aquella compacta multitud figuraban el Excmo. señor Duque de Solferino, los diputados Sres. Girona, Rahola, Albó, Salvatella y Rusiñol, los señores que componían la junta organizadora del meeting, Zulueta, Vallés y Ribot, Junyent, Martí Juliá, Bofill; Carner, Bonmati, Carreras, Monsalvatge, Hurtado; Cambó, Laporta y otros muchos individuos caracterizados.

### Precauciones

En Gerona se habían tomado gran lujo de precauciones. La guardia civil había sido concentrada: á los reclutas todos se les prohibió la salida del cuartel, y además de la guardia de siempre permanecía en éste formado un retén de 50 soldados de infantería de Asia, núm. 55, 4 cabos y 4 sargentos, al mando de un capitán y dos tenientes.

Se observó que la gran mayoría de los militares de la guarnición vestían de paisano.

### Animación

Las fondas y cafés hicieron ayer su agosto.

En todos estos establecimientos las mesas eran tomadas por turno, habiendo constantemente alrededor gran número de personas que esperaban. Y si bien en todas las fondas se habían prevenido para dar de comida á tanta gente, colocando al efecto mesas en los patios y jardines, lo cierto es que los servicios se llevaron á cabo con grandes dificultades.

Es que á Gerona habían acudido millares de personas, no solo de nuestra capital y su provincia, sino de las más opuestas comarcas del Principado, de manera que los trenes llegaban atestados de pasajeros y los vehículos de todas clases que habían afluído á la ciudad se contaban por centenares.

### El meeting

Mucho antes de la hora anunciada para la celebración en la Plaza de Poros del gran meeting de solidaridad catalana, se dirigían hacia allí dos interminables grupos de individuos que convergían de los dos extremos de la ciudad, tomando la dirección de la grandiosa dehesa.

En el exterior del Circo taurino había también apostados algunos individuos de la guardia civil y formaban en otro local próximo un numeroso retén, casi

oculto á las miradas del público. Al poco rato llegó el Gobernador civil Sr. Muñoz Onativia acompañado del teniente coronel de la Benemérita y un teniente, quienes se situaron en una de las dependencias del edificio.

De público se decía que el gobernador había interesado al Ayuntamiento á fin de que no cediera el Teatro Principal para celebrarse una reunión de protesta contra la política del Gobierno, y que había sido preciso pedir autorización al Ayuntamiento de Santa Eugenia, que es el propietario de la Plaza de Toros. Esta estaba llena casi por completo.

Al penetrar los oradores fueron saludados con una pralongada salva de aplausos.

Presidido el acto el concejal Sr. Juvany, quien en nombre de Gerona dió la bienvenida á todos los manifestantes y los recomendó especialmente el orden.

Dijo que se habían recibido muchísimas adhesiones que en obsequio á la brevedad no se leerían en aquel momento, pero serían publicadas.

Según nuestras noticias, el número de adhesiones es de 319, y en su mayoría proceden de Sociedades y Centros industriales ó agrícolas de Cataluña.

El Sr. Salvatella (diputado federal por el distrito de Figueras) manifestó cuanto le complacía el acto de unión y amor á Cataluña que se estaba realizando. En aquel momento empezó á llover, y como el agua caía en aumento, dijo: «No importa, señores, el meeting está hecho desde el momento que aquí nos hemos congregado en tan gran número para manifestar ante España entera que los amantes de la bandera catalana tenemos derecho á la vida. (Aplausos).

Nosotros queríamos pedir aquí que fuera desterrada de una vez esta suspensión que á la provincia de Barcelona oprime, y que no votaran leyes contrarias para unas regiones; pero ya que el tiempo apremia y la lluvia va en aumento, conste á lo menos, y de un modo solemne, cual es la aspiración unánime de Cataluña. (Prolongados aplausos).

(Entre la lluvia, que era cada vez más abundante, caía también granizo, y empezó entonces la dispersión).

El diputado Sr. Rusiñol dijo en alta voz: «¡Ir todos al teatro!»

Y efectivamente toda aquella muchedumbre, en la que se contaban varios millares de personas, se dirigió casi á paso de carga hacia el Teatro de la Reina, conocido también por el Principal, que está en la Plaza de la Constitución, quedando en un momento completamente lleno.

### En el teatro

Cerca de media hora tardaron en abrir el gran salón del Teatro, recibiendo entre tanto casi toda la gente un remojón mayúsculo, pues no se cabía en el vestíbulo ni en las entradas próximas.

Parece que en la penúltima noche se había dado en aquel teatro un baile de máscaras y retiraron los adornos y alfombras antes de permitir la entrada de la multitud. También los retenes de la guardia civil y el gobernador penetraron en el teatro, en previsión de desórdenes ó incidentes que afortunadamente no ocurrieron en lo más mínimo.

Inútil es decir que muchos centenares de manifestantes no pudieron penetrar en el teatro, á pesar de permanecer en pie y estar apretadísimos todos.

### Los discursos

El Sr. Albó (D. Francisco), diputado regionalista por Olot, dijo que manifestaría los ideales autonomistas de Cataluña que están en pugna contra los de los centralistas, y que toda vez que veía por allí símbolos de baile de máscaras se complacía en que en el último debate parlamentario algunos políticos se hubieran arrancado la careta. (Risas y aplausos).

Con la vigente ley de garantías se demuestra que no se conoce, ni se practica, ni se consiente la libertad, y si la invocan tendremos que hacer el mismo caso que hacemos de ciertas mujeres cuando nos hablan de su honra.

Haciendo suyas las palabras del señor Maurá sobre si estaban en un montón todos los partidos políticos, dijo que los montones eran dos: el uno desacreditado y corrompido, y el otro montón era el del pueblo que trabaja y sufre, los industriales que se arruinan, los emigrantes que parten. Forman también en el primer grupo los marqueses del estamillado que explotación á su favor las altas y bajas del crédito de la nación, y contra ellos están los soldados, hermanos nuestros que morían en Cuba. (Aplausos).

Repitió la frase de Maurá: cuando el sentimiento es unánime, la palabra huele. (Aplausos).

### Conclusiones

Por aclamación fueron acordadas las siguientes:

1.ª Pedir al Gobierno levante la suspensión de garantías en la provincia de Barcelona.

2.ª Que niegue aprobación al proyecto de ley que prohíbe opiniones.

3.ª Terminada la lectura de estas conclusiones, que fueron muy aplaudidas, se dieron entusiastas vivas á Cataluña.

### Hecho significativo

Al llegar á la plaza de la independencia, donde se alza artístico monumento que representa la gloriosa defensa de Gerona, cuando la situación los franceses, todos se descubrieron respetuosamente

### UN GRAN LIBRO

No ha mucho dimos á nuestros lectores noticia de uno que se titula «El católico de acción», original del padre Gabriel Palaú, S. J. No hicimos sino repetir lo que de él se decía así de un modo general y vago, consignar que el tal libro había merecido los mayores elogios, tanto del Papa, como ponderó su alta trascendencia, como de su Secretario, que dijo puede dignamente señalarse como luz y guía á la acción del católico, no menos que de los obispos españoles, treinta y tres de los cuales, sin contar dos gobernadores eclesiásticos, han estampado alabanzas que no se otorgan sino á libros de mérito sobresaliente.

Hoy vamos á hablar del libro, por nuestra cuenta, pues mereced á una deferencia del autor que sinceramente agradecemos, hemoslo recibido en esta redacción, y tenido, por tanto ocasión de leerlo. Y lo primero que diremos es que antes de conocer su contenido nos habíamos formado del tal libro una idea hártó equivocada. Al enterarnos del título «El católico de acción», antojáenos que se trataba de un libro de mérito, eso sí, cual cabía esperar de la sabiduría y elocuencia de su autor, pero de un libro que venía á repetir lo que tantas veces hemos oído respecto á la necesidad de lanzarnos los católicos al campo de la acción, exponiendo sistemas y procedimientos, y dando reglas de táctica y estrategia. De esto se trata, en efecto, pero no de esto sólo, es decir, que no se limita el autor á lo puramente externo de la acción, sino que, comenzando como suele decirse, por el principio, aspira ante todo y sobre todo á fomentar la santidad y perfección en el católico, para que su acción en el exterior sea realmente vigorosa, concertada y eficaz. No ha hecho ningún descubrimiento, pero ha revelado una verdad prácticamente más ó menos desconocida de muchísimos que predicamos de continuo la acción, y hasta con más ó menos brío la ejercemos. La obra, tanto como didáctica, es mística, y causa admiración por su gran semejanza con el Kempis. Pequeño es su volumen, breves sus capítulos, cortas sus máximas y llenas de sabiduría y unción. Divídese en tres libros, cada uno de los cuales lleva respecti-

contra el centralismo quería decir que Cataluña está decidida á continuar siendo española, pero autonómica, sin ser jamás colonia. (Brisas).

El Sr. Vallés y Ribot (federal) se felicitaba de que la inmortal Gerona haya sido elegida por tribuna para afirmar ante el mundo que Cataluña quiere la libertad y ama aquellas tradiciones que, por más que progresa, no perderá jamás. En ninguna parte como en esta tribuna de Gerona se puede manifestar tan grande el amor á la Patria española, y así lo atestiguan estas ruinosas murallas y este monumento á Alvarez de Castro, que todos hemos saludado con veneración recordando nuestras épocas y nuestras glorias. Pero éste amor á la Patria va entrelazado con nuestra vezneración por la autonomía que tanto anhelamos, porque ella habria de completar la felicidad de las regiones de Valencia, Mallorca, Aragón y Cataluña, hoy víctimas de un centralismo absorbente y tiránico.

Muchas dificultades se oponían á la celebración de este meeting, y hasta á perturbarlo nos ha venido á última hora esta lluvia de real orden. (Risas y aplausos). Mas no por esto cejaremos en nuestro empeño de que se levante la suspensión de garantías que á Barcelona oprime y que no sea votada en Cortes una ley que persiga los delitos de opinión.

También quisiéramos nosotros leyes, por cierto bien sumarias y breves, leyes que se aplicarían antes de 15 días, y serían para condenar á los que son culpables de la muerte de 200.000 soldados y de la desaparición de muchos millones, además de la pérdida de Cuba, Puerto Rico y Filipinas. (Aséntimiento).

Terminó el señor Vallés y Ribot manifestando que Cataluña no quiere desmembrar el territorio, pero sí contribuir á la grandeza de España, y para ello invoca sus tradiciones, á la manera que una novia podría ostentar las nuevas del progreso y la civilización moderna, pero buscando en el arca de sus abuelos aquellas joyas antiguas que tan espléndidamente han de contribuir á la belleza de sus adornos. (Grandes aplausos).

El señor Fortuny (don Mariano), carlista.—Desde el Valle de Andorra en los Pirineos, al Ebro, se está esperando ansiosamente el resultado de esta unión magna de catalanes. Todos á la vez y en perfecta armonía queremos la nacionalidad catalana dentro del Estado español y lo pedimos, no en son de guerra, sino de paz, pero con la fuerza de los argumentos de la razón y del derecho.

Al describir el centralismo y la libertad civil de nuestro país tuvo el señor Fortuny un período notable y elocuente, que no podemos reproducir ni en extracto por las circunstancias especiales que atravesamos.

También se lamentó de la suspensión de garantías, si bien esto sería pasajero, pero tal vez subsistirá una ley más odiosa, contra la que claman un conjunto de hombres hermanos de los centralistas. (Grandes aplausos).

El señor Salvatella dijo que era ya imposible prolongar más este mitin.

Abogó porque la solidaridad que representaba la conjunción de tantos partidos se traduce en otras esferas en la modificación de la ley que va á votarse y terminó su discurso dedicando un brillante período al ejército al que no considera culpable de los desastres de algunos políticos que esquilmaron el país, gracias á cierta credencial que más bien parecen ser patentes de corso.

Dió lectura á un párrafo de un discurso pronunciado por el general Prim en 1851, en circunstancias casi análogas á las presentes, dirigiéndose á los ministros de Isabel II que inscribía porque habían sido suspendidas las garantías sólo en la provincia de Barcelona, lo cual equivalía á indicar que había dos partidos, dos bandos, uno el de la generalidad de los españoles que disfrutaban de los privilegios, y el otro el bando de los oprimidos, ó sea el de los catalanes.

La oportunidad de este recuerdo histórico fué muy celebrada.

y alguien nos hizo notar que el hecho era significativo, teniendo en cuenta que el monumento representa al general Alvez de Castro, a cuyos pies un oficial del Ejército y un paisano catalán defienden la independencia española.

INFORMACION

La huelga

Nada se ha adelantado en la solución de la huelga de toneleros y obreros del puerto, y dados los términos en que aparece planteada la cuestión, vemos muy difícil que la resolución sea todo lo rápida que debería esperarse.

La autoridad local intervino el domingo de un modo activo y a solicitud de la Federación obrera se celebró en el despacho del señor Gobernador de la provincia una reunión a la que concurrieron el señor Alcalde, buen número de concejales y tres representantes del comercio de Tarragona.

En esta reunión, no obstante los buenos deseos allí expresados, no pudo llegarse a un acuerdo, quedando en que ayer se reuniría el Comercio de Tarragona, reunión a la que asistiría una comisión de exportadores de la vecina ciudad, y que contestarían a las pretensiones de los representantes de los obreros.

Celebróse ayer en efecto, la citada reunión y todos los asistentes, que pasaban de ochenta fueron a visitar al Gobernador dándole cuenta de los acuerdos tomados.

Ayer empezó la descarga del trigo que conduce el vapor «Sophia Couppa», organizándose los trabajos con regularidad, no obstante las coacciones que se fueron haciendo.

Para hoy se esperan los vapores «Benita», «Soto» y «Alcira» siendo seguro que como en los días anteriores se hará todo el trabajo bien.

El domingo tuvo lugar, según anunciamos, el solemne acto de la publicación de la Bula de la Santa Cruzada. A las nueve y media salió de la iglesia de Nazareth la procesión a la que asistieron varios seminaristas y una música de paisanos.

El documento Pontificio era llevado por el M. I. canónico D. Juan Costa y al llegar frente a la Basílica fue recibido por el Emmo. Cabilde Catedral.

Al poco rato comenzó la Misa mayor, en la que predicó un oportunísimo sermón el benedictino D. Joaquín Linage.

A tan piadosa función concurrió bastante número de devotos.

Anteayer tuvieron lugar varias reuniones en Raurell, Pobla y Constantí, con objeto de protestar contra la R. O. concediendo autorización a una empresa de Reus para derivar agua del río Francolí.

A todas ellas asistió numeroso público y se pronunciaron enérgicos discursos. El día anterior se celebró otro acto igual en Alcover.

Al pasar en la noche del domingo por la rambla de San Carlos el dependiente de una conocida casa consignataria, fue acometido por un huelguista, que le atropelló de palabra y obra.

El inspector de policía Sr. Masalles mandó detener el domingo a un sujeto sospechoso llamado Pedro Baiget, que después resultó ser autor de un robo verificado hace pocos días en la calle de Rebolledo.

Fue entregado al Juzgado.

Hemos recibido del señor representante de la sociedad de seguros «La Actividad» un almanaque para el año corriente, el que contiene gran número de datos referentes a la misma. Agradecemos el obsequio.

En el sorteo del pasado domingo verificado en la Cofradía del Carmen, salieron favorecidos los señores cofrades: D. Luis Norregar Dalmáu, D. Pablo Mercadé Figuerola, Doña Josefina Andréu Abrines, Doña María Pascual Solé.

Anteayer celebró Junta general la Congregación de la Purísima Sangre de N. S. J. para renovar la mitad de la Junta, según dispone el reglamento.

Fueron elegidos: mayoral tercero, don Juan de March; vocales eclesiásticos, Rdo. D. José Torres y Rdo. D. José Vives; vocales reglares, D. Francisco Vallet y D. Juan Rimbau.

Presidió el acto el M. I. Sr. Dr. don Antonio Balcells, prefecto.

De Perelló escriben dando a conocer el estado lastimoso en que se encuentran en aquella población, los trabajadores del campo, a los que la sequía ha arruinado viñas y plantaciones.

Han intentado el uso de abonos y el ingerto de las cepas americanas; pero la falta de práctica en estas operaciones y el rocoso del terreno, han hecho inútiles los esfuerzos.

En el Asilo municipal del Parque de Barcelona, ha fallecido Teresa Aralaga Sáenz, de setenta años, viuda, natural de Tarragona.

En la noche del domingo se apercibió el empleado de guardia en la enfermería del Penal, que se habían fugado cuatro penados, entre ellos uno que hacía las veces de enfermero. Inmediatamente salieron varias parejas de la benemérita sin que sepamos hayan sido capturados los fugados.

Alegando el señor duque de Bivona que el último número del semanario «Garba» era parecido al «Cucull» hizo recoger toda la edición de aquella revista y prohibió que siga publicándose.

Y. Reus Torrecasana, Médico-Oculista del Hospital de la Sta. Cruz y de la Clínica del Dr. Barraquer.

Consulta particular de diez a una. Gratis a los pobres, los martes, jueves y sábados de ocho a diez. Rambla Castelar, 8, 1.º.—Tarragona.

Hemos recibido el folleto titulado «Un ejemplo de acción católica» escrito por el P. Juan de Abadal, S. J., obsequio que sinceramente agradecemos.

El general Luque se propone crear en las Capitánías generales negociados de prensa, a fin de que sea ésta leída atentamente y se persigan los delitos en que pueda incurrir que se refieran al ejército.

Nuevo y potente Gromophone por 80 pesetas. Relojería Rigau.

Varios periódicos de Barcelona han publicado que, en virtud de un auto del Juzgado de la Concepción, el inspector de policía Sr. Blanco ha recogido de algunas farmacias y droguerías frascos del medicamento Jarabe Climent Salud, por resultar una imitación del Jarabe Climent marca Salud, propiedad de la casa Climent y C.ª de Tortosa.

El domingo, día 18 del corriente, se celebrará en el teatro Principal, de Valls un mitin llamado a tener gran resonancia y no escasa trascendencia, para oponerse al proyecto del Sr. Xaudaró.

Después de una buena comida el estómago anhela una taza de buen café; para conseguirlo es de todo punto necesario que sea café Tupiamba. De venta en la Panadería Barcelonesa, calle de la...

Los periodistas detenidos en la cárcel celular de Barcelona por delitos de imprenta han sido cambiados de departamento en el edificio, yendo a habitar las celdas destinadas a políticos.

Ayer debió ser puesto en libertad el director de «La Veu de Catalunya» señor Corina, a quien se ha accedido a admitirle fianza para que pueda salir del establecimiento.

En las diversas causas que contra él se siguen, ha debido prestar 23.000 pesetas de fianza, de las que 18.000 son en metálico.

Siguen en la cárcel los directores de «Cu Cutl», «Poble Catalá» y «La Tralla», por no haberse, por ahora, accedido a su petición de libertad mediante fianza.

Se encuentra en Barcelona el insigne escultor Mariano Benlliure que ha ido a aquella capital a fin de dirigir los trabajos que para el monumento a Martínez Campos, se ejecutan en los talleres de la fundición Masrriera.

Las Compañías de ferrocarriles, a excepción de las del Norte, Mediodía, Cáceres y Andaluces, han acordado la supresión de los billetes kilométricos, que tanta aceptación habían alcanzado del público, a consecuencia del monopolio que, por imposición de las cuatro citadas Compañías, ha sido concedido por el ministro de Fomento para que sólo ellas puedan vender esa clase de billetes.

Como tal medida, además de ser depresiva para las demás Empresas, lesiona sus intereses, no permitiéndolas tener a la venta los kilométricos, han tomado el acuerdo indicado, en virtud del cual, el público sufrirá un gran perjuicio al no poder circular como antes con billetes kilométricos por todas las líneas de España.

Entre dos amigos

—Chico, dónde vas tan aprisa?

—Si, es verdad; debo ir a la Droguería del Sr. Sans, Plaza de la Fuente, para comprar un frasco de «Tricófero Oro», en cargo que me hizo mi señora.

—Parece que con el uso continuado de dicho «Tricófero Oro», se destruyen las canas, conservando el cabello su color natural.

—Tendré el gusto de acompañarte, pues quiero comprar yo también un frasco para mi señora.

—Es que no sólo sirve para destruir las canas, pudiéndose llamar el verdadero Regenerador del cabello, sino que, además facilita su salida y detiene la caída.

—Vamos a comprarlo, que ya estoy deseando probarlo.

Si no quiere usted estar calvo use el CEFIRO DE ORIENTE-LILLO.

El que es calvo ó le cae el cabello es porque quiere.

Véase el anuncio en cuarta plana.

CARNE ARGENTINA

Expendarán exclusivamente carne de novillo de la República Argentina en las carnicerías siguientes:

José M.ª Juval, Mercería, núm. 8. Juan Gaspar, Cos del Bou, núm. 24. Antonio Rosich, Cos del Bou, núm. 18. Juan Basora, Cos del Bou, núm. 11. Concepción Parrellada, plaza de la Fuente núm. 24.

Carmen Segura, calle de la Paz número 15.

José Ribas, Cos del Bou, 12.

Las carnicerías tendrán un cartel con los colores azul y blanco, autorizado con el sello de su representante en España, D. Angel Artal.

Crónicas barceloninas

L'«Institut Catalá de las Arts del Llibre».—Sobre un mateix tema.

Pel istil de Leipzig, Bruselas, Milán y altres grans ciutats, prompte comtará Barcelona ab una «Escola profesional de Arts Gráficas», essent la primera institució d'Espanya que tindrém gracies a la iniciativa del «Institut Catalá de las Arts del Llibre» de quina lloable tasca ja me n'he ocupat alguna altre vegada.

No contenta nostra institució ab lo que ja porta fet ab la creació de classes en quinas nombrosos alumnos reben l'artística ruixada benefactora, ha determinat fer quelcóm mes práctic ab l'implantació de la esmentada Escola en la que'l tipógraf podrá perfeccionarse estudiant prácticament y valentse de totas las demás arts tributarias de la Imprenta pera portarla a bon terme fugint del rutinariisme del taller.

Pera la realisació de tan noble idea s'ha obert ja una suscripció y s'ha acudit també importants casass estrangeras que s'han entusiasmat pel hermós projecte oferint tots son valiosos apoyo moral y material en tot lo referent a las arts gráficas.

Per de prompte la casa Marinoni ha ofert una de sas máquinas d'imprimir l'«Indispensable», en Labiela ab grans ventatjes una pera litografía, en Mariné els útils pera l'enquadernació, en Neufville'l material de caixas y la casa Lorilleux y C.ª las tintas pera provas, y aixís pel istil moltas altres renombradas casass han fet valiosas ofertas ab lo que's pot donar, per cosa feta l'implantació de la nova Escola, constant inspiració y somni daurat del «Institut Catalá de las Arts del Llibre».

La seva noble tasca d'enlanyrar y perfeccionar «Part del Inmortal Gutenberg, es ja prou coneguda y apreciada dels que's preocupem dels avenços del estranger pera exemple de nostra patria. Aquestos avenços prou van anotantse en lo que'n podríam dir llibre d'or del «Institut» la seva Revista Gráfica de la que n'es director nostre distingit compatriota l'ilustrat escriptor D. Adolf Alegret que tant se desvela pera'ls estudis històrics y que'ls comparteix d'un modo especial en els de la imprenta.

Es l'esmentada publicació un verdader arxíu de tots els estudis de l'art del llibre en la que hi colabora tot lo floret de bibliófil y aymants de las arts y las llettras.

En aquest últim número, que's un devassall de bon gust artístich, s'agermana la seva válua ab lo escullit del text del que no puch deixar de mencionar després de remarcar dos valents treballs de l'Alegret, un que demostra la primacia a Barcelona de l'imprenta, un altre d'un digne y estudiós compatriota l'joye D. Joseph Palléja, actual bibliotecari de nostra Universitat.

Ab «Manipulus curatorum» encapsala'l tal treball que resulta un acabat estudi de las diferentes edicions d'aquest important incunabile principalment de las d'Espanya. Ab una valentia de convicció'l senyor Palléja en son estudi s'atreveix fins a esmenar la plana al sabi bibliólech Haebler, en diferentes afirmacions fetas en sas obras «Tipografía ibérica del sigle XV» y «Bibliografía del sigle XV».

Acompaña'l tex enriquintlo més, una fidel copia fotogràfica del mateix primer incunabile imprés a Tarragona, que's altre trevall primorós qu'honra a nostre compatriota com a fotògraf.

L'autotipia, la tricomia y'l gravat en son més alt grau d'estudi, y de perfeccionament venen ab sa poderosa ajuda a donar l'última y més perfecta nota tipogràfica en l'esmentada publicació, que, surtida dels aventajats tallers de «La Elzeviriana» posan per molt alt el nom dels seus industrials senyors Borrás y Mestres que ab sa incansable tasca han sapigut enlanyrar son nom y taller als primers de nostra patria.

Sembla la cansó de l'enfadós, però ella encara dura.

Que no s'hagi pogut lograr ab tot y haberse acordat y re acordat cent cops, la desaparició de l'engorrosa tanca del carrer de Balmes!

En nom de Barcelona, en nom de las autoritats, s'ha demanat cent cops desapareixi aquella armatoste que tants perjudicis costa.

S'acordá en definitiva qui sab quantas vegadas la seva desaparició y ara que per centésima vegada s'ha-bia ja desmontat gayrebé tota la semi-barana de fusta, l'han suplit per uns fil-ferros que, casi invisibles per qui ignora sa existencia, han ocasionat mes d'una perillosa ensopegada.

Que tindrà de poderosa la companyia del carril o més ben dit avuy tranvia eléctric de Sarriá?

Aixó es lo que's pregunta sempre el poble de Barcelona ja que fins s'ha negat a cumplir las órdes supriors, alegant fer-nova apelació en son etern pledejar.

Nostre actual alcalde que sembla no está disposat a tolerar semblats sarcasmes, reunió un d'aquests dias a la Alcaldía a tots els diputats y senadors per Barcelona a fi d'interessarse pera'l definitiu enderrocament de la cansadora tanca que tant desfigura al llarch carrer de Balmes, y exposar al ministre de Foment el disgust ab que s'ha vist lo seu denegament a las justas aspiracions de Barcelona.

Se prengueren radicals acorts y si ara no's logra lo que's desitja's veurá ben clar que mentres aquí's desvetllan uns pel engrandiment de nostra hermosa ciutat y l'aspiració de sos habitants, altres sembla's complaguin en empetitirla, en ensorrarla y en deslluhrirla ignominiosament tant com podan.

LL. B.

Barcelona 11 febrer 1906.

EL DOCTOR ARMENGOL JUNCOSA

Por falta material de tiempo no pudimos dedicar en nuestra última edición unas líneas a la memoria del Dr. Armengol Juncosa, nuestro respetabilísimo y sabio maestro, a la par que queridísimo y noble amigo. Vamos hoy a rendirle con las presentes cuartillas un tributo de admiración y afecto, al mismo tiempo que a dedicarle un recuerdo de piadosa gratitud, a lo que indudablemente agradará a todas cuantas personas tuvieron el gusto de tratarle, ó les cupo la dicha de poder oír de sus labios aquellas explicaciones repletas de erudición y sabiduría, que dirigía a los que concurrían a su cátedra.

Ha sido el Dr. Armengol un sacerdote de tal naturaleza, que sin brillar por su posición social, ni por los elevados puestos que haya ocupado, ni por los distinguidos cargos que haya ejercido, ha logrado no obstante, la admiración de grandes y pequeños y ha conseguido, por medio de inmarcesible auleta de impecable recedera fama, de la mas acrisolada virtud, y de una vastísima sabiduría, habiendo seguido, tanto en los pueblos en donde desempeñó los humildes cargos de Coadjutor y Económico, como siendo Profesor del Seminario y Director de Monjas, la escondida senda por donde han ido los pocos sabios, que en el mundo han sido.

Cornudella, su pueblo natal, Vilaseca y la parroquia de la Catedral, en las que sirvió de Coadjutor, y San Martín de Maldá, de la que fue Económico, recordarán perpetuamente la bondad de caracter, la dulzura de trato, el celo apostólico y ejemplos altísimos de la virtud del Dr. Armengol, efecto de la alteza de miras, del magnánimo corazón y de la privilegiada inteligencia con que Dios le había enriquecido.

Tenia el don de simpatizar con todos cuantos trataba, se ganaba los corazones, sabía acomodarse a todas las circunstancias, se sabía sacrificar por todos, para ganarles a todos; no había en su corazón ni dolo, ni engaño; en él se conciliaban la candidez y la inocencia de niño, con la gravedad y prudencia que reclaman la dignidad sacerdotal; la inventiva, la originalidad, el gracejo en el decir eran notas típicas, que se encontraron siempre al lado de la más grave circunspección, y del más exquisito cuidado en no herir la susceptibilidad de nadie; la generosidad, el desprendimiento, la caridad más ardiente, le acompañaron en todos los actos de su vida de manera que vivió pobre, y en santa pobreza murió.

Por más que trató de ocultar siempre, con aquella humildad propia de los grandes santos y de los verdaderos sabios, sus bellísimas y singulares cualidades, no se ocultaban a los ojos de Dios, ni de los superiores, y

por esto el Excmo. Sr. Arzobispo Vilamitjana, de grata memoria, le llamó para desempeñar una cátedra en el Seminario de esta ciudad, no sin antes haberse resistido, no con animo de oponerse a la voluntad de los superiores, sino de hacer constar, según él decía, su insuficiencia e inuilidad. Cuan acertada fuese la elección del Dr. Armengol pronto lo demostraron los felices resultados obtenidos en su cátedra. Este fue el candelero desde donde difundió la luz de sus conocimientos y el lugar en el cual quiso Dios fueran conocidos los tesoros de ciencia de este sacerdote, cuya humildad le hacía tener escondidos; en la clase hizo ver que era un sabio y un santo. Desde el año 1884 hasta que por enfermedad tuvo que cesar en el ejercicio de su cargo, reveló vastos conocimientos y una erudición asombrosa en las ciencias eclesiásticas; fue una eminencia en las ciencias Físicas y Naturales; y una especialidad en las Matemáticas y muy particularmente en la Astronomía, que explicaba a maravilla y de tal modo, que parecía encontrarse transportado a las regiones sidereas. Lastima que él mismo no reconociese más mérito y valor a sus conocimientos, y que no accediese a las indicaciones de los compañeros de claustro y de sus amados discípulos, que deseosos de poder conservar la ciencia, que a raudales brotaba de sus labios, le instaron más de una vez a que escribiese lo que tan claro veía en su intelligencial. Pero su profundísima humildad le hacía ver tan reducido el círculo de sus conocimientos, que más de una vez le oímos decir después de una brillantísima explicación: «aquí en esta vida, apenas sabemos nada; para saber, hemos de aguardar aquella vida de arriba, que es la vida verdadera», empleando la frase de santa Teresa, de la que fue siempre devoto entusiasta.

Otra nota característica de este modelo de sacerdote fue la mística: era alma del temple de los grandes santos, y como ellos de grande espíritu de oración: como ellos, en todas las cosas y principalmente en el estudio de las ciencias naturales encontraba medios para remontarse a grandes consideraciones y a motivos de alabanza a Dios. Recordamos todavía con fruición las fervorosas pláticas, que, siendo director de la Congregación de San Luis, en el Seminario, nos dirigía, y verdaderamente demostraba haber saboreado las delicias que Dios comunica a los espíritus de oración, como haber experimentado las pruebas con que Dios muchas veces conduce las almas por el camino de la virtud. Sin duda Dios ha querido destinar los últimos años de su preciosa vida a la dirección de las religiosas de Ntra. Señora y Enseñanza, para las almas de vida contemplativa, por cuya fundación trabajó mucho, y en cuyo cargo ha acabado su existencia mortal, para ir a otra vida mejor, que sin duda disfrutó como premio de sus heroicas virtudes.

UN DISCÍPULO.

OFICIAL

Extracto del Boletín oficial del día 11: Gobierno de la provincia.—Circular conminando con una multa a los alcaldes de esta provincia que aún no han remitido el estado comprensivo de rées sacrificadas en los mataderos públicos durante el último trienio.

Anuncios oficiales: Administración de Hacienda.—Circular a los Ayuntamientos que han dejado de remitir las certificaciones de los pagos realizados durante el 4.º trimestre de 1905.

Alcaldías.—Las de Alió, Fatarella, Alfora, Sarreal, Amposta, Guimets, Llorach, Borjas del Campo, Tivenys, Senant, Blancafort y Bellvey, anuncian lista de los mayores contribuyentes, y las de Aldover, Forés, Uldecona, Mora la Nueva, Perelló, Perafort, Corbera y otras, anuncian servicios.

Movimiento de población del día de ayer

NACIDOS.—Teresa Campmany Rincón. FALLECIDOS.—Josefa Reyes Ximenis, Trinquet vell, (11 meses).—Teresa Ferrant Poblé, Santa Teresa, 33, (58 años).—Josefa Masdeu Anguera, Hospital civil, (50 años).

MATRIMONIOS.—Ninguno.

COMERCIALES

Movimiento del puerto

Embarcaciones llegadas ayer De Barcelona en 6 horas, v. «Adela Rocca», de 932 ts., c. Silvestre, con tránsito; lo despacha D. M. Mallol.

Despachadas Para Avilés y esc., v. «Adela Roca», con cargo general.

CIERRES DE BOLSA

Table with market closing prices for various securities and currencies, including Madrid, 12, and London.

Cambios de Barcelona, día 12

Table showing exchange rates for various locations like London, Madrid, and others.

EFEITOS PUBLICOS

Table listing public effects and their corresponding values.

Obligaciones Contado

Table detailing various obligations and their market values.

Acciones Fin Mes

Table listing stock prices for various companies and sectors.

Última Información

Servicio especial de La Cruz

La marina mercante

Madrid, 12, 10 m. El ministro de Marina ha conferenciado con el secretario general de la Liga Marítima...

Rómero Robledo

El Sr. Rómero Robledo continúa lo mismo, sin que se acentúen los síntomas de gravedad...

Preparándose

En vista de la agitación que reina en las costas de Marruecos...

Los alcoholeros

Una comisión de alcoholeros ha visitado al ministro de Hacienda...

Elección de un senador

Se ha firmado un decreto convocando a elección parcial de un senador...

La Granvia

Se ha firmado una real orden por el ministerio de la Gobernación...

Al propio tiempo se autoriza al Ayuntamiento para que se incaute de las 50.000 pesetas...

La real orden será firme cuando emita dictamen de conformidad el Consejo de Estado.

Firma regia

El rey ha firmado los decretos siguientes:

Nombrando canónigo penitenciario de la catedral de Ciudad Real a don Javier Irastorza...

Nombrando canónigo de la metropolitana de Jaca a D. Domingo To-

rras, que ocupaba el primer lugar en la terna.

Trasladando a magistrado de la Audiencia de Gerona a D. Pedro Armenteras.

Nombrando magistrado de la Audiencia de Almería a D. Francisco García Verdell.

Jubilando al fiscal de la Audiencia de Cáceres, D. Antonio Montes Sierra.

La guardia civil

El director de la guardia civil ha dirigido una circular a los jefes y oficiales del instituto...

SENADO

Comienza la sesión a las cuatro de la tarde, bajo la presidencia del general López Domínguez.

En los escaños hay bastante concurrencia y la tribuna pública está llena.

En el banco azul están los ministros de Gracia y Justicia y de Instrucción pública.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior y se formulan varias preguntas y ruegos de escaso interés general.

El Sr. Suárez Inclán censura algunas de las disposiciones del último decreto del Sr. García Prieto sobre reorganización del Poder judicial...

También pregunta al ministro de Gracia y Justicia qué criterio seguirá en la aplicación del proyecto de ley aprobado sobre reforma de la administración de justicia en Barcelona...

Respecto a los nuevos nombramientos y constitución de la Audiencia de Barcelona, manifiesta que dicha constitución será análoga a la de las demás Audiencias.

Se entra en el orden del día y se aprueba sin debate el proyecto de ley relativo al ascenso a general de división de la sección de reserva del de brigada Sr. Ollero.

Se reanuda el debate sobre el proyecto de ley para reprimir los delitos contra la Patria y contra el Ejército.

Se da lectura al artículo 2.º del dictamen y al voto particular. Ocupan el banco azul el jefe del Gobierno y los ministros de la Guerra, Marina y Hacienda.

El Sr. González Blanco reclama este derecho. El Presidente propone que se apoyen simultáneamente los votos particulares a los artículos 2.º y 3.º del dictamen para evitar así dos discusiones.

El marqués de Reinos, en nombre de la Comisión, dice que no tiene inconveniente en ello.

El Sr. González Blanco se muestra también conforme con lo propuesto por el presidente.

Comienza este senador a defender el voto particular diciendo que la causa de que se combata al Ejército estriba en que éste es el brazo que impide la desmembración de la Patria y afirma que los enemigos de ésta lo son de aquél.

Hace historia de los hechos punibles realizados por ciertos elementos de Barcelona ante representantes de naciones extranjeras.

Luego pregunta: ¿La campaña separatista puede ser lícita? Si es un ideal, ¿en caso de realizarse, no es un delito contra la Patria?

Pide al Gobierno una amplia descentralización administrativa en favor de las regiones como medio de evitar la propaganda de ciertas ideas.

Declara que no es ciertamente serio decir, como se ha dicho en la Asamblea de Zaragoza, que no debe haber más que una ley y una jurisdicción civil, pues eso equivaldría a afirmar que no hay delitos militares.

Dice que los magistrados civiles no se creyeron molestados porque se hubiese entregado a los tribunales militares el conocimiento de los delitos comprendidos en la ley contra los secuestradores y en la de represión del anarquismo.

Recuerda que las Cortes Constituyentes de 1869 autorizaron el fuero de guerra y que el Sr. Sagasta hizo el Código de justicia militar.

Manifiesta que solo esos recuerdos son bastantes para comprender y

afirmar que el fuero de guerra no es incompatible con las ideas liberales.

Dice que no encuentra manera de que puedan separarse los delitos contra la Patria de los que se cometen contra el Ejército...

Los delitos comprendidos—añade—en el artículo segundo del dictamen he de decirlo, son los que se cometen en Barcelona.

Termina diciendo que el deseo de todos los buenos patriotas y en general del ejército, es lo expuesto en el voto particular.

Pide a la Cámara que resuelva en este sentido, pero dice que de todos modos su resolución será respetada por todos.

El Ayuntamiento de Madrid

El Sr. Moret ha manifestado que en el momento en que termine el actual estado político de cosas se ocupará del Ayuntamiento de Madrid, haciendo un corte de cuentas, porque es imposible sostener la actual situación económica municipal.

Proposición de ley

El marqués de Portago presentará al Congreso una proposición de ley pidiendo que se creen las prefecturas de Madrid y Barcelona, y una vez hecho esto, que se conviertan también en prefecturas las capitales de más de 100.000 almas.

Para las demás poblaciones pedirá que rija la actual ley municipal, pues la reforma presentada por el conde de Romanones le parece una equivocación lamentable.

A Melilla

El ministro de Marina, de acuerdo con sus compañeros de Gabinete, ha dispuesto que marchen a Melilla el «Extremadura» y otros barcos de guerra.

Esto indica que es cierto que el buque de guerra marroquí «El Turquí» ha cañoneado la factoría de Mar Chica, lo cual se venía negando.

Como en aquella ondeaba el pabellón belga, se teme una complicación internacional.

El barón de Albi

Ha regresado de su viaje por Andalucía el barón de Albi, el cual se muestra muy satisfecho del resultado de su propaganda antidualista por aquella región.

Hoy se reunirá el comité de la Liga antidualista de Madrid, para preparar la asamblea que se celebrará en esta corte a primeros de abril.

Se nombrará una Junta central antidualista, en la que tendrán representación las diferentes Ligas españolas.

Mañana marchará a Barcelona el barón de Albi.

Bolsin

En el corro se cotizó esta tarde: Interior fin mes, 79'60. Fin próximo, 00'00. Francos, 21'20. Libras, 30'11. Empréstito nuevo, 99'90.

La Conferencia de Algeciras

Proposiciones de España

Algeciras.—En la próxima sesión de la conferencia, los diplomáticos se ocuparán de la creación de una Caja especial para retener el aumento de derechos a fin de destinarlos a las obras públicas y de un Banco único internacional que normalice la cuestión monetaria.

Sobre esto presentará un proyecto la delegación española.

Desmintiendo

Es inexacta la versión de que se trate de restablecer el Sindicato para la explotación de las minas de Castellillos, en las proximidades de Ceuta.

Contienen informaciones inexactas los telegramas sobre la supuesta hostilidad entre los representantes de Alemania y de Francia.

Hasta ahora son cordiales las relaciones entre los delegados de Alemania y de Francia, aun cuando discrepan en puntos esenciales.

EXTRANJERO

Sobre la Conferencia

París.—De Londres telegrafían que circula allí con insistencia el rumor de que la Conferencia de Algeciras sufrirá un aplazamiento.

Bolsin de París

Exterior español, 93'40. Acciones Norte, 190'00. Alicante, 330'00. Renta francesa 3 por 100, 00'00. Plata fina, 109'50.

TUPINAMBA TOSTADERO DE CAFÉ. Exquisitos chocolates y café líquido. DE LA CASA TUPINAMBA. AZUCAR FINO DE CLASE SUPERIOR A BUENOS PRECIOS.

Unico representante en Tarragona y su comarca D. JUAN ROSET SABATÉ.—PANADELLA. Calle de la Unión, núm. 19.—TARRAGONA

Meteorological data table for Observatorio meteorológico de esta Universidad Pontificia. Includes barometer, temperature, wind, and humidity readings.

La niña TERESA BRELL MERCADÉ. Subió al Cielo el día 5, a los once meses de edad. Sus afligidos padres, abuelos, tíos, primos y demás parientes, al recordar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan se sirvan asistir a la misa de Angeles...

LA REVOLUCION EN RUSIA

Más depósitos de explosivos.—Premios a la policía.—Luchas a brazo partido.

Telegrafían de San Petersburgo que el almirante Dambasof no volverá a Moscú.

En la estación de San Petersburgo se ha descubierto un complot para asesinar a dicho almirante.

La policía sigue descubriendo depósitos de bombas de dinamita, cartuchos y revólvers.

Ultimamente se ha descubierto una caja conteniendo gran cantidad de dinamita.

Se han hecho varias detenciones. El ministro del Interior ha dispuesto que la ciudad destine 15.000 rublos a premiar servicios de la policía.

Se han repartido medallas honoríficas a 22 soldados que detuvieron a varios jóvenes que repartían proclamas sediciosas.

En Kief, un soldado mató a un hombre que llevaba una bomba.

Otro sujeto que acompañaba a aquél, acometió al soldado y también resultó muerto.

En Varsovia ha fallecido un gendarme, herido por la explosión de una bomba.

Un grupo de gente desconocida ha saqueado varios almacenes de alcohol.

ÚLTIMA HORA

Final del Senado

Los firmantes del voto particular lo apoyaron y el Ministro de la Guerra lo defendió también manifestando que su obsesión es que se apruebe el proyecto que ahora se discute.

Agradece a la comisión el restablecimiento del artículo 7.º y quiere también que los delitos contra la patria vayan al fuero de Guerra.

El Senado desecha el voto particular y aprueba el resto del proyecto admitiendo la enmienda relativa a los delitos conexos, dando preferencia al fuero de guerra para instruir las sumarias.

MENCHETA.

CLINICA DENTAL

D. Fulgencio Agustí Aléu

Unión, 44, principal.—Tarragona

Curación pronta de las enfermedades de la boca y dientes. Extracciones sin dolor.

Orificaciones, empastes y toda clase de Obturaciones. Construcción de dientes y dentaduras y aparatos de todas clases y empleo de todos los anestésicos conocidos.

IMPORTANTISIMO

A los Herniados

(TRENCA TS)

Constituye una gran equivocación la que sufren la mayoría de los herniados (trencats) al creer que cualquier bragero es suficiente para contener y hasta curar las hernias...

En mi larga práctica he tenido ocasión de ver muchas veces que el dinero empleado en un buen bragero ha resultado inútil y perjudicial tanto por no estar su forma o construcción apropiada a la índole de la hernia...

Muchos son los que venden brageros, muy pocos los que saben colocarlos y rarísimos los que conocen lo que es una hernia.

José Pujol, Cirujano especialista en la curación de las hernias (trencats) con veinte años de práctica en la casa Clau-selles de Barcelona y su establecimiento en Reus.

Gran surtido de brageros lo más práctico y moderno para la curación o contención de las hernias por crónicas y rebeldes que sean.

Fajas hipogástricas para corregir la obesidad y abultamiento del vientre. «LA CRUZ ROJA» Establecimiento de Ortopedia, Cirujía y Óptica, único en su clase en la provincia.

Monterols, 16.—Reus

Visitará en esta capital todos los viernes, de 9 a 12, en la calle Conde de Rius, 13, entresuelo, 1.º

SE VENDE

una finca de recreo a diez minutos de esta capital, con casa, jardín, viña, algarrobos y árboles frutales.

Dará razón Pablo Claravalls, criadero, frente a la Plaza de toros.—Tarragona.

# LA CRUZ

DIARIO CATÓLICO

Defensor de los intereses morales y materiales del país  
Independiente de todo partido

Religión, Ciencia, Literatura

Información telegráfica propia, con alcance hasta las últimas horas de la noche

CORRESPONSALES EN LAS PRINCIPALES POBLACIONES

Suscripción: Tarragona, trimestre..... 4 pesetas  
Resto de España, id..... 4'50 "

Se publica en TARRAGONA, todos los días, excepto los lunes

## ESTÓMAGO Y NERVIOS

El **TE MIBET** facilita la digestión admirablemente, tomando una taza después de las comidas.

El **TE MIBET** calma los más agudos dolores.

El **TE MIBET** alivia los estreñimientos y desaparecen las irritaciones.

El **TE MIBET** reanima las fuerzas perdidas.

El **TE MIBET** evita los vómitos, náuseas, etc.

El **TE MIBET** es utilísimo para los que padecen almorranas.

El **TE MIBET** regulariza el sistema nervioso.

El **TE MIBET** cura los desvanecimientos, vahidos, dolores de cabeza, espasmos, insomnios etc.

Precio de la caja para 30 tazas, 1'50 pesetas

Véndese: Farmacia Casas, Rambla de San Juan, 55, esquina Conde de Rius.

## Carpintería Melendres

Dibujante y constructor de Altares

Tronos, temples, sagrarios, tabernáculos, urnas, doseles y monumentos para Semana Santa en liño o madera.

Plazos convencionales para los señores párrocos y comunidades religiosas.

ARCOS DE TRIUNFO Y OTROS ADORNOS para fiestas populares. Tarifa la más económica.

DESPACHO Y TALLER: TARRAGONA, MAYOR, 34

## ¿MURIÓ LA CALVICIE!! USANDO EL CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO



Ha quedado comprobado por infinidad de eminencias médicas, que el **Céfiro de Oriente-Lillo** es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigote y cejas; impide su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades del cuero cabelludo, como son: *Tíña pelada, eczema piloso, alopecia seborrea (cabeza grasienta), caspa, humores, etc.*, etc.

Millones de personas que han usado el **Céfiro de Oriente-Lillo** certifican y justifican sus prodigiosos resultados.  
**El que es calvo ó le cae el cabello es porque quiere**, pues mediante contrato

**¡¡Nada se paga si no sale el cabello!!**  
Puede darse mayor garantía en el éxito infalible del tan renombrado **Céfiro de Oriente-Lillo**?  
Consulta por el inventor **D. Meliodoro Lillo**, Rambla de Canaletas, núm. 13, 1.º - BARCELONA, de 3 a 6, días festivos de 10 a 1.

También se dan consultas a provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.  
De venta en todas las buenas Perfumerías, Bazaros, Droguerías, Farmacias y Peluquerías, a 5 pesetas frasco.

**AVISO IMPORTANTE**  
25.000 PESETAS se apostarán contra igual cantidad, al que pretenda demostrar que existe en el mundo un preparado que dé mejores resultados que el  
**CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO**

El acreditadísimo **Céfiro de Oriente-Lillo** se vende en Tarragona en la Farmacia Parísien, Rambla de San Juan, 56.—D. Juan Casals, Peluquería, Unión, 12.—D. José Antonio Sans, Droguería.  
Depósito principal: D. Eugenio Virgili, Droguería.

Librería y Tipografía Católica  
FUNDADA EN 1870  
SECCION  
DE GRABADOS  
Tipográficos artísticos  
BARCELONA  
PINO, 5  
Fotograbados de autotipia y  
de raya para todos los objetos

SASTRERIA Y CAMISERIA  
VICENTE BRELLI  
Siendo de día en día mayor el número de clientes eclesiásticos que se surten en esta casa, desde la próxima temporada quedará establecido todo el surtido para la construcción de: *delantales, balandieres, mantos y solapas* de todos precios. Sotana desde ocho duros.  
Géneros alta novedad para trajes de caballero, vestidos y abrigos para Señora. Depósito de sombreros de la acreditada casa «Trinche» de Barcelona. Especialidad en sombreros eclesiásticos y de copa.  
Tarragona. — Conde de Rius, 23. Rambla S. Juan, 57

PASTILLAS SERRA  
son las mejores para curar la  
TOS  
A DOS REALES CAJA  
Farmacia del Centro, de Manuel Font, Rambla de San Juan, núm. 57; Teléfono 48

## SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

línea de Cuba y Méjico  
El día 17 de febrero saldrá de Bilbao, el 20 de Santander, y el 21 de la Coruña el vapor directamente para la Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa firme y Pacífico, con transbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinación para el litoral de Cuba e isla de Santo Domingo.

línea de New-York, Cuba y Méjico  
El día 26 de enero saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz, el vapor **MANUEL CALVO** directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba, e isla de Santo Domingo. También admite pasaje para Puerto Plata, con transbordo en Habana.

línea de Venezuela-Colombia  
El día 11 de febrero saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor **MONTSEBBAT** directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto-Rico-Habana, puerto Limón, Colón, Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra de donde salen los vapores el 19 de cada mes para Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con transbordo en Habana. Combinación por el ferrocarril de Panama con las compañías de navegación del Pacífico cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto-Plata, con transbordo en Puerto-Rico y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris con transbordo en Habana. También admite carga para Maracaibo, Coro, Carupano, y Guayana con transbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con transbordo en Curacao.

Línea de Filipinas  
El día 5 de febrero saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor **C. LOPEZ LOPEZ** directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapoor y Manila, sirviendo por transbordo los puertos de costa oriental de Africa de la India, Java, Sumatra, China, Japon y Australia.

Línea de Buenos Aires  
El día 8 de febrero saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor **LEON XIII** directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Fernando Poo  
El día 25 de enero saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor **SAN FRANCISCO** para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagan y otros puertos de Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Canarias  
El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor **M. E. VILLAVERDE** directamente para Tánger, Casablanca, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciendo la escala de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Tánger  
Salidas de Cádiz: lunes, miércoles, y viernes.  
Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.  
Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servicio por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarcan en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la O. U. del ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 de abril 1904, publicada en la «Gaceta» del 23 del mismo mes.  
SERVICIOS COMERCIALES.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de tratar en Ultramar los muestreros que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.  
Para más informes dirigirse a su Representante en Tarragona, D. Emilio Borrás, plaza de Mozaga.

## “LA ACTIVIDAD”

Sociedad Anónima de crédito y Seguros.— Pamplona  
Única en España premiada con Medalla de Plata, en la Exposición de París de 1904

Capital social: 10.000.000 de pesetas efectivas  
Primas y reservas: Más de 10.000.000 de pesetas  
Importantes edificios propios en Pamplona y Zaragoza

Garantía total: Mas de 21.000.000 de pesetas

Suscriptores en general: Mas de 55.000.  
Suscriptores solo en el Seguro infantil, Mas de 51.000.  
Suscriptores en esta Capital y Provincia: Mas de 1200.  
Contratos terminados y satisfechos: Mas de 900.  
Último aumento anual de Reservas: 140.000 pesetas.  
Cotización de sus acciones: 310 ojo.

Seguro infantil: (especialidad de esta Compañía), recomendado a los padres de familia por los niños. Pólizas de Tarragona, Pamplona y Zaragoza, propio para constituir con pequeño sacrificio una dote para los hijos, propia para la terminación de la carrera, etc.

Seguro de Vida y seguro de accidentes: propio para proporcionar a los jóvenes, con un módico anticipo semanal (de una peseta) una tranquila vejez.

Seguro a plazo: propio para cobrir desde los 30 años de edad, para cobrar desde 100 pesetas de capital, con primas desde un centimo diario, utilísimo a todos en general.

Seguro de renta vitalicia: propio para proporcionar a las personas sin herencia que les interesen.

Seguros de Vida sobre una y sobre dos cabezas, con y sin reconocimiento médico, verdadero amparo de viudas y huérfanos.

Imposiciones de capital a interés: 5 ojo anual por uno ó más años.

Nobleza de sus condiciones: Ningún suscriptor pierde sus derechos, si por causas imprevistas se ve privado por algún tiempo de poder satisfacer sus primas; ningún niño asegurado deja de percibir su dote; si se queda huérfano y sin qu en paguen los atrasos respectivos si pasaren antes de los seis años de edad ó que ya al hacer la 1.ª Comunión, ó al cumplir 11 años si no la hubieren hecho; pueden hacerse suscripciones con fechas atrasadas en todos los ramos, y todo suscriptor tiene derecho a préstamos y a otras varias ventajas que demuestran la bondad insuperable de esta Compañía.

Por todas estas circunstancias y por su pundonor en cumplir generosa y puntualmente sus compromisos ha merecido los mayores elogios y aceptación de la prensa y del público; fue honrada con la 4.ª distinción y especial felicitación del Jurado, en el Gran Concurso Internacional de París, de agosto último en el que tomaron parte 150 sociedades de Seguros y actualmente aumenta más de mil suscripciones cada mes solo en el seguro infantil.

Se dan y remiten gratis, prospectos, tarifas y detalles a quien los solicita y se suscribe ó quien lo desea en la representación provincial y en las locales.

Representante provincial: D. León Ferré Genér.—Caballeros 10.



GRANDES REBAJAS  
GRAMOPHONE  
MAQUINA PARLANTE LA MAS PERFECCIONADA  
F. Rigau, relojero  
Bajada de Misericordia, 14, Tarragona  
Catálogos gratis a quien los pida